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１．濱 崎 早 人・・・・・  1 ㌻ 12 月６日 

２．伊 礼 研 一・・・・・  1    〃 

３．上江洲 徹 也・・・・・  1    〃 

４．比 嘉 克 政・・・・・  2    〃 

５．金 城 大 輔・・・・・  2    〃 

６．仲 里 邦 彦・・・・・  2  12 月９日 

７．又 吉 正 信・・・・・  3    〃 

８．下 地 秀 男・・・・・  3    〃 

９．當 間 清 春・・・・・  3    〃 

10．仲 間   烈・・・・・  4    〃 

11．亀 川 雅 裕・・・・・  4  12 月 10 日 

12．比 嘉 武 宏・・・・・  5    〃 

13．銘 苅 良 二・・・・・  5    〃 

14．大 城   翼・・・・・  5    〃 

15．稲 嶺 伸 作・・・・・  6    〃 

16．西 銘   健・・・・・  6  12 月 11 日 

17．當 間 左知子・・・・・  8    〃 

18．松 下 美智子・・・・・  9    〃 

19．田 畑 翔 吾・・・・・  9    〃 

20．伊 礼 悠 記・・・・・  11    〃 

21．真栄城 玄 誠・・・・・  12   12 月 12 日 

22．新 垣 有 太・・・・・  12    〃 

23．古波蔵 保 尚・・・・・  13    〃 

24．又 吉 謙 一・・・・・  13    〃 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

１ 濱 崎 早 人   

１ てだこまつりの開催時期について 

２ 介護事業における介護カルテと情報システムについて 

３ 教員によるいじめ問題について 

４ 那覇軍港移設の現況について 

２ 伊 礼 研 一  

１ 幼児教育・保育無償化による課題について 

２ 米軍基地に対しての市長の見解と姿勢について 

３ こども医療費無償化を中学校卒業まで実現することについて 

４ 放課後児童支援員（学童保育支援員）の処遇改善について 

５ 国道58号から西海岸道路までの牧港港川線の整備を進め、早期に

歩行者の安全を確保することについて 

６ モノレール開通に伴う課題 

 (1) てだこ浦西駅内やその周辺に案内板と案内所の設置を求める。 

 (2) 今後の周辺開発においてユニバーサルデザイン化を進めていく

こと 

 (3) 利用促進に向けて、土日祝祭日限定70歳以上１日乗車券300円

やその他、さまざまな割引料金を広報、案内し、周知の強化を

図ること 

７ 市内の公園整備計画について 

 (1) 危険なコンクリート製の滑り台や老朽化した遊具の取りかえを

急ぐこと 

 (2) 港川、屋富祖、宮城など公園が少ない地域に公園を整備するこ

と 

８ 学園通りの歩道の植樹（黒木）の枝が低く、傘などを差すと通行

しにくい状況である。市内のこのような箇所の把握と剪定について 

９ 沖縄県体育協会加盟団体負担金の予算措置について 

10 政府が行った消費税増税対策としてのプレミアム付き商品券事業

について 

 (1) 概要について説明を求める。 

 (2) システム改修や人件費を含む、事業の予算と現在の申請状況に

ついて 

11 守礼の門が印字され、沖縄県民の誇りである二千円札の普及につ

いて 

 (1) 製造中止の理由と流通枚数 

 (2) 今後の普及に向けての課題 

３ 上江洲 徹 也  

１ 商業振興支援について 

 (1) 浦添市商業振興ビジョン計画策定基礎調査報告書から、その後

の通り会課題解決への行政の支援について 

 (2) 平成30年度沖縄県買物動向調査報告書から浦添市の現状認識に

ついて 

 (3) 今後の市内通り会への商業振興の取り組みについて 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

２ 浦添前田駅にぎわい交流ゾーン観光施設の進捗状況について 

３ 浦添グスクへの観光客増加に伴う環境整備について 

 (1) トイレの設置について 

 (2) タバコの吸殻・空き缶・ごみのポイ捨て対策について 

 (3) グスク内の歩道整備について 

４ 観光振興に伴う重点４エリアでの空き缶・吸殻等のポイ捨て防止

による環境美化促進条例の周知について 

５ 災害時要援護者避難支援者の把握と支援取り組みについて 

６ コミュニティソーシャルワーク事業のこれまでの取り組みと今後

の取り組みについて 

４ 比 嘉 克 政  

１ てだこまつりについて伺います。 

 (1) ３年を試行期間として実施される10月開催、２回目を終えての

評価と課題を伺います。 

２ 沖縄都市モノレールが10月１日に浦添市に延伸され２カ月余りと

なりますが、本市にどのような影響があるのか伺います。 

３ 浦添市役所駐車場の慢性的な混雑の解消方法はないか伺います。 

５ 金 城 大 輔  

１ ＳＤＧｓの取り組みについて 

 (1) ＳＤＧｓ未来都市計画作成の検討について 

 (2) 地方創生ＳＤＧｓについて 

２ 地域公共交通について 

 (1) 地域公共交通網形成計画について 

 (2) デマンド交通の導入について 

３ 道路行政について 

 (1) 西海岸の「浦添北道路」の今後の整備について 

 (2) 「県道浦添西原線」の今後の整備について 

 (3) 「市道牧港港川線」の今後の整備について 

 (4) 「市道伊祖港川線」の電柱の移設について 

４ 本市の観光について 

 (1) 市内のホテルの建設計画について 

 (2) 浦添グスク、伊祖グスクの今後の活用について 

５ 港川ステイツサイドタウン周辺の下水道整備について 

６ 西海岸開発について 

７ 幼児教育と保育の無償化について 

６ 仲 里 邦 彦  

１ 浦添市のロゴマークとイメージキャラクターの創設について 

２ 補助事業を活用した観光拠点としての浦添市美術館の活動につい

て 

３ 市民応募の美術作品展示会について 

４ 小中学校へ「ミストシャワー」を設置することについて 

５ スポーツ少年団の組織・活動状況について 

６ モノレール開業に伴うコミュニティバスの導入について 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

７ 又 吉 正 信   

１ スポーツ振興について 

 (1) 一般社団法人浦添市スポーツ協会の育成について伺います。 

２ 城間中央線、国道58号に向けての信号設置について 

３ 安全安心なまちづくりについて 

 (1) 屋富祖商店街周辺等への防犯カメラ設置について 

４ 西海岸開発について 

８ 下 地 秀 男  

１ 首里城再建支援について 

２ ＳＤＧｓ・エスディージーズについて 

(1) ＳＤＧｓ・エスディージーズの理念の浸透について 

(2) ＥＳＤについて 

３ 地域包括ケアシステムについて 

４ 就労移行支援事業について 

５ 学童保育への支援について 

６ 地域猫活動について 

７ 信号機の整備について 

 (1) 沢岻にあるナカハラストアー前の信号機の大名方面向け右折表

示について 

 (2) 沢岻にある當間自動車整備工場前の信号機の設置について 

８ 建設行政について 

 (1) 内間５丁目と勢理客１丁目の生活道路の整備について 

 (2) 大平２丁目３、４、８、10番地域の道路の整備について 

 (3) 沢岻にある、わらべ保育園と浦添御殿墓の通りの横断歩道の整

備と安全施設の充実について 

 (4) 下水道の整備について 

  ①勢理客１丁目26、27番地域の整備について 

  ②牧港ハイツの雨水排水について 

 (5) 西洲地域から国道58号への道路の整備を防災と交通渋滞の観点

から伺います。 

９ 那覇軍港移設と浦添西海岸開発について 

10 沢岻１丁目３番付近にハブが出没することについて 

９ 當 間 清 春  

１ 教育行政 

 (1) 次年度に向けて公立幼稚園職員の確保について 

 (2) 公立幼稚園の特別支援学級について 

 (3) 本市の学校ＩＣＴ機器の導入状況と効果について 

２ 保育行政 

 (1) 10月から実施された幼児教育、保育の無償化に伴う保育現場の

状況について 

 (2) 次年度に向けた学童の待機児童対策について 

 (3) 新ＢＯＰ事業（遊びの基地と学童クラブ）について 



4 

通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

３ 道路行政 

 (1) てだこ浦西駅周辺仮設道路の歩道に防犯灯を設置することにつ

いて 

 (2) 市道内間経塚線ナカハラストアー近くの信号機に右折表示を設

置することについて 

 (3) 神森線東江メガネ前の交差点の信号機に右折表示を設置するこ

とについて 

４ 南第二地区土地区画整理事業について 

５ ＡＮＡ ＳＰＯＲＴＳ ＰＡＲＫ浦添の安全管理について 

10 仲 間   烈   

１ 浦添南第一地区土地区画整理事業について 

 (1) 今年度の進捗見込みについて 

 (2) 令和５年度までと計画が変更になったが今後の整備計画につい

て 

 (3) 国際センター線とグリーンハイツ地域を接続する箇所に横断指

導線を設置することについて 

２ パークマネジメントについて 

 (1) 経塚公園の現在の進捗状況について 

 (2) 前田公園にパークゴルフ場を建設し稼ぐ公園にすることについ

て 

 (3) 前田公園、経塚公園にネーミングライツ制度を活用することに

ついて 

 (4) 公園トイレにネーミングライツ制度を活用することについて 

３ 保育園等の待機児童対策について 

 (1) 令和２年度の申し込み状況について 

 (2) 幼児教育・保育無償化の影響について 

 (3) 認可保育園等の入所選考に人工知能（ＡＩ）を導入することに

ついて 

４ 学童クラブの待機児童対策について 

５ 県道153号線とグリーンハイツ線に接続する横断歩道に信号機を

設置することについて 

６ 環境行政について 

 (1) 事業系ごみについて 

11 亀 川 雅 裕  

１ 当山小学校分離新設校について 

 (1) 取り組み状況と進捗状況について 

２ （仮称）浦添産業まつりについて 

 (1) 取り組み状況と今後の課題について 

３ 新クリーンセンター建設費の財源確保について 

４ 認知症対策について 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

12 比 嘉 武 宏  

１ 一般社団法人浦添市観光協会の観光振興について 

２ 西海岸開発とコースタルリゾート構想についての進捗状況 

３ 浦添市市制施行50周年記念事業について 

４ コミュニティソーシャルワーク事業について 

５ 深夜の子連れ飲食の制限について 

13 銘 苅 良 二  

１ 松本市長の政治姿勢について 

(1) 西海岸開発の進捗 

(2) 市制50周年に向けた浦添市の展望について 

２ 生活用水の安全性について 

(1) 本市に水を供給する北谷浄水場について 

(2) これまでの経緯 

３ 情報化社会への対応について 

(1) 職員全体の研修及び意識向上 

(2) 市民がＳＮＳで情報発信することへの啓蒙について 

４ （仮称）うらおそいひとづくりについて 

(1) 時代にあった体制づくり 

(2) 市民協働の考え方 

14 大 城   翼  

１ 観光政策について 

 (1) 首里城焼失を受け本市の観光政策に与える影響について 

 (2) ＤＭＯ設立の時期と現在の取り組み状況について 

２ オリオンビール本社移転について 

 (1) 本社移転の報道を本市はどのように受けとめているのか。 

 (2) 本社移転に伴う財政への影響について 

３ 高齢者施設について 

 (1) 本市の高齢者施設の現状と利用状況について 

 (2) 2025年問題への対応をどのように考えているのか。 

４ ＩＣＴを導入した行政サービスを推進していくことについて 

 (1) ＩＣＴを用いた本市の行政サービスの現状と今後の課題につい

て 

 (2) こども未来部における現状と導入に向けた課題等について 

 (3) 福祉健康部における現状と導入に向けた課題等について 

５ 市役所利用サービスについて 

 (1) 市役所庁舎内に一時預かり託児所、キッズルームを設置するこ

とについて 

６ 沖縄都市モノレールについて 

 (1) 浦添延長から約２カ月経過、市内３駅の利用状況について 

 (2) ３両化に伴う財政支援について 

７ 道路行政について 

 (1) 浦添小中学校正門前道路の一方向への通行について 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

15 稲 嶺 伸 作  

１ 観光行政について 

 (1) 本市観光協会は去る理事会でＤＭＯ登録を目指すことが決定さ

れたが、今後の行程を伺う。 

 (2) 本市観光協会内にＤＭＯ準備室が設置されたが、体制について

伺う。 

 (3) 本市における滞在型観光について民泊とホテル誘致の観点から

伺う。 

 (4) 単なる観光体験型から、ＳＤＧｓを学び体験する修学旅行プロ

グラムが人気を集めているが、本市観光の取り組みに活用でき

ないか伺う。 

２ 学童保育について 

 (1) 今年度末に設備運営基準条例の経過措置終了を控え、来年度の

学童クラブ受け入れ対策について 

 (2) 放課後児童支援員の処遇改善を初め、学童保育の環境整備に対

する長期的な戦略について 

３ 浦添市制50周年の取り組みについて 

 (1) 市制50周年を記念して、まちづくりに貢献した、貢献している

個人や団体の表彰を行ってはどうか伺う。 

 (2) 市制50周年のタイミングにあわせて、市ホームページのリニュ

ーアルの進捗について 

４ 動物と共生のまちづくり・環境保全における本市の取り組みにつ

いて 

 (1) 自治会長会で県動物愛護管理センター職員を招いてＴＮＲ＋Ｍ

講習会を開催したが、その反応とその後の動向について伺う。 

 (2) 取り組みの輪を広げるためには、ＴＮＲ＋Ｍを理解し協力いた

だける自治会から成功事例をつくり他自治会へ推進していくべ

きだと思うが見解を伺う。 

５ 通学路の安全対策について 

 (1) 当山公民館から当山小学校に向かう農道6号線のカーブの視認

性確保について伺う。 

６ てだこチョウハウスの整備拡充について 

７ 在宅医療・介護連携支援事業について 

 (1) 平成27年度から始まった事業の現状と課題について伺う。 

16 西 銘   健  

１ 会計年度任用職員制度を充実させ、正規雇用を拡大し、安心して

働くことができる職場をつくることについて 

 (1) 会計年度任用職員と正規職員の休暇や手当を同一にすること 

 (2) 今年度、募集をしても応募がなかった非正規職員数 

 (3) 次年度に向けて、会計年度任用職員は充足されると考えている

か。 

 (4) 今年度、各部局から何人の職員増員要望があったか伺う。 

 (5) 必要な職員を正規採用することについて 



7 

通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

２ 学校での短時間勤務者に新たな負担を強いることになる駐車場料

金の徴収をやめることについて 

 (1) 当事者への説明をどのように行ったのか。また、合意したのか

伺う。 

 (2) 学校職員の負担は軽減すべきです。駐車場料金の徴収をやめる

ことについて 

３ 神森小学校のプールは49年が経過して、老朽化して危険です。

「神森小学校プール全面改築」は市長の選挙公約です。公約違反の

民間委託は許されません。早急に建てかえを行い、インストラクタ

ーや管理人を配置し、安心で安全なプールの授業を実施することに

ついて 

 (1) 今後プールが老朽化すれば、他の学校でも民間委託の導入を検

討するのか。 

 (2) 民間委託となれば、委託先が見つからないこともあり得ます。

そのような場合どう対応するのか伺う。 

 (3) 障がい児の対応をどのようにするのか伺う。 

４ 教員の多忙化を解消し、わかる授業で学校が楽しくなる教育を実

現することについて 

 (1) いじめと不登校の推移及び原因と対策を伺う。 

 (2) いじめや学級崩壊など困難を抱えた学級を支援するために、市

独自に緊急に教諭を配置すること 

 (3) スクールソーシャルワーカー、スクールカウンセラーなど職員

をふやすことについて 

５ 学童クラブの公的施設入居を早急にすすめ、支援員の処遇を抜本

的に改善し、希望するすべての児童が入所できるようにすることに

ついて 

 (1) 次年度、何人の待機児童が発生する見込みか。 

 (2) 公的施設への学童クラブ建設及び分離・新設の計画を伺う。 

 (3) 各学童クラブで支援員の確保が大きな課題となっています。支

援員の処遇を改善することについて 

  ①全支援員に占める認定資格者の人数と割合 

  ②正規雇用と非正規雇用の人数と割合 

  ③支援員の平均月収はいくらか。 

  ④各学童クラブが支援員を確保できない理由は何か。 

  ⑤キャリアアップ処遇改善事業を実施すること 

 (4) 保育料の滞納世帯数と金額を伺う。 

６ 希望するどの子も保育所に入れるよう保育所を増設し、保育士の

処遇を抜本的に改善することについて 

 (1) 次年度の待機児童及び入所待ち児童数の見込み 

 (2) 今後の保育所整備計画について 

 (3) 保育士の処遇を改善すること 

 (4) 認可外保育施設の支援を拡充することについて 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

７ 子どもの貧困対策を強化することについて 

 (1) これまでの取り組みについて 

 (2) 貧困解消の目標と計画を伺う。 

８ 中学校卒業までの医療費を窓口無料化することについて 

９ 昼夜問わず米軍機が浦添市上空を飛行しています。市民の命と人

権を軽視する米軍のやりたい放題は許せません。浦添市上空を米軍

機が飛行しないための市の取り組みを伺う。 

 (1) 本市上空の飛行状況 

 (2) 本市上空を飛行させないための実効性ある対策を伺う。 

10 米軍基地から発生し、発がん性が指摘されている有害物質によっ

て水道水が汚染されているにも関わらず、いまだに米軍基地内の調

査すらできない状況は異常です。日本は主権国家と言えるでしょう

か。一日も早く市民に汚染されていない水道水を供給することが強

く求められています。 

 (1) 米軍基地への立ち入り調査と原因物質の使用履歴を公開させる

こと 

 (2) 取水源や給水ルートを変更するなど早急に対策を講じること 

 (3) 米軍基地の撤去や運用停止など抜本的な対策を講じることにつ

いて 

11 自然破壊で税金の無駄遣い、市民の命と生活を脅かす軍港建設と

西海岸の埋め立てをやめて、キャンプ・キンザーを返還させて平和

で経済が発展する浦添市を実現することについて 

17 當 間 左知子  

１ 10月１日にスタートした幼児教育・保育の無償化について伺いま

す。 

 (1) 対象者数及び施設ごとの内訳について 

 (2) 市の保育料負担軽減額について 

 (3) 給食費について 

  ①保護者への周知をどのようにしたのか。 

  ②対象者数はどのくらいいるのか。 

  ③主食費、副食費の徴収額はいくらか。 

  ④徴収のあり方はどうなっているのか。 

  ⑤滞納者への対応はどうなるのか。 

２ （仮称）発達障がい児関連複合施設について進捗状況をお伺いし

ます。 

 (1) 専門職員の配置について 

３ 第４次てだこ親子プランについて進捗状況をお伺いします。 

 (1) 第３次てだこ親子プランの検証について 

 (2) 第３次てだこ親子プランの検証が第４次てだこ親子プランにど

のように反映されているのか。 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

18 松 下 美智子 １ 明年の市制施行50周年記念事業として 

 (1) （仮称）浦添市民平和の日の制定 

  ①浦添市戦没者追悼式に意義を重ねて制定してはどうか見解をお

伺いします。 

 (2) ＮＨＫのど自慢を本市で開催することについて 

２ ネーミングライツの契約料の使い道について 

 (1) ＡＮＡ ＳＰＯＲＴＳ ＰＡＲＫ浦添について 

 (2) アイム・ユニバースてだこホールについて 

３ （仮称）浦添市性の多様性を尊重する社会を実現するための条例

制定について 

 (1) パブリックコメントの内容について 

 (2) 条例に反対する方々の署名運動やチラシ配布が行われているこ

とについて 

 (3) 今後のスケジュールについて 

 (4) レインボー都市うらそえ宣言のレインボーフラッグ製作の進捗

について 

４ ふるさと納税の返礼品に「うらそえ織」が該当するための今後の

取り組みについて 

５ 老朽化した学校の建てかえの今後の取り組みについて 

 (1) 現在、耐震化工事を施工している仲西小学校の建てかえについ

て 

６ 学校教育支援員の次年度の拡充の取り組みについてお伺いしま

す。 

７ 認知症緩和ケアに手のひらで手当てをするタクティールケアの導

入及び普及についてお伺いします。 

19 田 畑 翔 吾  

１ 教職員の異常な長時間労働が新聞報道で次々と明らかになってい

ます。そんな中、安倍自公政権はさらに追い打ちをかけるように、

公立学校の教員に１年単位の変形労働時間制を適用できるようにす

る教員給与特別措置法改悪案を、衆院文部科学委員会で、わずか４

日の質疑で強引に可決しました。本案は、過労死の危険性が高まる

繁忙期に、所定労働時間を延ばして働かせようとする人権感覚無視

の内容です。教育に対するお金はとにかく出さない日本。その政府

のもとに生きる私たちが、先生の命と健康をどのように守れるかが

問われています。教職員の多忙化をなくし命と健康を守ることにつ

いて 

 (1) 直近３カ月間における、過労死ライン月80時間を超える残業を

行っている教職員の割合について  

 (2) 直近３カ月間における、健康障害リスクを伴う月45時間を超え

る残業を行っている教職員の割合について  

 (3) 直近３カ月間における、公立小中学校教職員の最長の勤務時間

について  

 (4) 学校業務改善計画の進捗状況について 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

 (5) 学校外における持ち帰り業務の実態把握について 

 (6) どれだけ残業をしても教員給与の基本給に一律４％しか上乗せ

して支給されない給特法の早急な見直しを国へ求めることにつ

いて 

 (7) 教員増を国に対し求めること 

 (8) 長時間労働を助長する変形労働時間制に対する教育長及び市長

の見解について 

２ 2020年４月、地方自治体で働く臨時・非常勤職員が会計年度任用

職員制度に移行します。前回議会において、同制度移行により賃金

が一番下がる職種について質問したところ、部長は「国民健康保険

納税指導員及び市税徴収嘱託員の２職種。現在より試算で年額70万

円から80万円減額の見込み」と答弁しました。処遇改善に逆行した

答弁です。政府は、地方自治体への財源をいまだ示さず、独自の判

断に任せており極めて無責任です。その結果、職員待遇の後退を生

む結果になったと言わざるを得ません。本市における非正規職員の

割合は直近５年間で４割を超えています。日々、市民サービスに携

わっている全ての職員が安心して働ける環境を整備するのは本市の

重要な責務です。 

 (1) 制度移行による進捗について 

 (2) 本市が独自に非正規職員に対し無期転換ルールを採用すること 

 (3) 現状より正規・非正規全ての職員の賃金及び労働条件の切り下

げを行わないこと 

 (4) 職員課が対象者に対し直接説明会を行うことについて 

 (5) 労働組合との協議においてどのような懸念の声が上がったの

か。 

３ 市民と行政をつなぐ重要な役割を担っている社会福祉協議会。し

かし近年、長年に渡り社協が担ってきた事業の見直しが相次いで行

われています。また、財政面での悪化から、社協の存続そのものが

見通せない状況になっています。市民と行政をつなぐ重要な役割を

担っている社協に対し、本市の積極的な関与が求められています。  

 (1) 社会福祉協議会運営補助金交付要綱の制定に向けた進捗につい

て 

 (2) 業務委託に係る一般管理費の取り扱いについて 

 (3) 補助金の増額による財政支援を行うことについて   

 (4) コミュニティソーシャルワーカーの正規化について  

 (5) 職員の雇用確保のために人件費補助を行うことについて 

 (6) 事業の縮小や基金の取り崩し状況に対する市長の見解について 

４  高すぎる国民健康保険税を協会けんぽの保険料並みに引き下げ

て、誰もが安心して病院に行けるようにすることについて 

 (1) 政策的繰り入れを行い、国保税の引き下げと減額免除制度を拡

充すること 

 (2) 平等割や子どもの人数によって負担がふえる均等割を廃止する

ことについて 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

 (3) 沖縄戦で前期高齢者が少ない沖縄県内市町村の不利益分に対す

る財政措置を国に求めることについて 

 (4) 納付相談に関する周知徹底について 

５  高すぎる介護保険料を引き下げて、誰もが安心して介護を受ける

ことができるようにすることについて 

 (1) 滞納者数及び介護保険料を滞納して、利用料が負担増になった

人が何人いるか。 

 (2) 介護保険料の引き下げと減額免除制度を拡充すること  

 (3) 納付相談に関する周知徹底について 

 (4) 特養ホームについて、９月議会で、直営での人員確保や財源が

厳しいと答弁しているが、委託及び直営で行った場合それぞれ

いくらと試算しているか伺う。 

６ 現在、親子健康手帳交付窓口において、希望する方に対し配布さ

れているマタニティステッカー。見た目にはわかりづらい妊娠初期

や妊産婦に対する配慮を周囲がしやすくするためのものですが、交

付の際、キーホルダータイプの配布に関する問い合わせが市民から

寄せられているとの声がありました。マタニティマークを活用し

た、ストラップやキーホルダーなどの拡充について 

20 伊 礼 悠 記  

１ ＡＮＡ ＡＲＥＮＡ 浦添の故障したベンチによって、利用者が

負傷するという決してあってはならない事故が発生しました。市の

責任が厳しく問われる重大な問題です。 

 (1) 事故の経緯と原因及び抜本的対策について 

 (2) 指定管理者と市の責任について 

２ 未来を担う若者がお金の心配なく安心して学ぶことができるよ

う、返済不要の給付型奨学金を創設・拡充することについて 

３ 当山小学校の分離新設を一日も早く実現することについて 

４ 高齢者の尊厳を守るために、高齢者虐待の防止と虐待を受けてい

る高齢者に対して迅速な対応を行うなど支援体制を強化することに

ついて 

５ 個人の尊厳が守られ多様性を認め合うことで、誰もが自分らしく

生きられる社会を実現することについて 

 (1) 条例の制定に向けたアンケート調査やヒアリング、パブリック

コメントの結果について 

 (2) 市内中学校の制服選択制の導入について 

６ 学校現場へのフッ化物洗口の導入について、安全性や教員の多忙

化を心配する声が寄せられています。導入の有無については、保護

者や学校現場の意見を十分聞き慎重に検討することについて 

 (1) フッ化物洗口のメリット、デメリットについて 

 (2) 小中学校へフッ化物洗口を導入した際、教員の負担はどうなる

か。 

 (3) 本市の保育所、幼稚園、認定こども園におけるフッ化物洗口の

実施状況と保護者への説明・同意の方法について 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

７ 学校教育支援員や特別支援教育ヘルパーの処遇を改善し、学校が

要望する人数を配置することについて 

８ 次年度から前田・浦城幼稚園の２園が公私連携型認定こども園へ

移行する予定となっています。公の責任が離れ、民営の認定こども

園に移行することは市民の願いではありません。安定的で質の高い

教育と保育を行うなら、公立公営で行うべきです。 

 (1) 公立幼稚園を民営化する理由について 

 (2) 民営の認定こども園のカリキュラム内容は、公立幼稚園の教育

方針や教育計画が実践されているか。移行後の評価について 

 (3) 認定こども園へ移行後の保護者全員にアンケートを実施し、公

表すること 

９ 全国的に園児や児童を巻き込む重大な交通事故が相次ぎ、交通安

全対策の強化が急がれています。子どもたちが安心して通行できる

よう、安全対策を緊急に講じることについて 

 (1) 通学路、園児等の移動経路を総点検し、危険箇所に安全対策を

講じること 

 (2) 当山小学校の正門や裏門周辺道路の安全対策を早急に行うこと 

10 モノレールの開業にあわせて実施予定であったコミュニティバス

の実証実験が先送りとなっています。コミュニティバスの導入に向

けた進捗状況について 

21 真栄城 玄 誠  

１ 上下水道の統合について 

 (1) 統合後の上下水道の組織体制及び予算状況について 

 (2) 県内市町村での上下水道統合状況及び組織体制に課題等が出て

いないか。 

２ 水道事業の広域化について 

 (1) 離島での水道事業広域化が始まっているが、浦添市において広

域化の考えがありますか。 

３ 自治会行政について 

 (1) 自治会行政運営補助金の増額について 

 (2) 自治会専用車の状況について 

４ 公益財団法人沖縄県体育協会加盟団体負担金について 

５ 会計年度任用職員の報酬及び任用のあり方について 

６ 内間西公園の屋外ステージの改修について 

７ 新クリーンセンターの整備計画について 

22 新 垣 有 太  

１ 一部地域において欠員が生じているＣＳＷ（コミュニティソーシ

ャルワーカー）の配置状況について改善されたか伺う。 

２ 那覇軍港浦添移設問題を含む浦添市西部開発について 

 (1) 11月26日に開催された那覇港湾施設移設に関する協議会の内容

と今後のスケジュール等について伺う。 

 (2) 西海岸周辺で計画されているホテル建設について伺う。 

３ てだこ浦西駅周辺整備事業の進捗状況について伺う。 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

４ モノレール３両編成に向けた協議等の進捗状況について伺う。 

５ ＡＮＡ ＡＲＥＮＡ 浦添（浦添市民体育館）の改築及び新体育

館建設に向けた基本構想と現在の進捗状況について伺う。 

６ 国内外において主流となっている虫歯予防に効果的なフッ化物応

用の導入に向けた進捗状況について伺う。 

７ フレックスタイム（時差出勤）の導入に向けた進捗状況を伺う。 

８ 県内外に大きな衝撃と悲しみを与えた首里城火災発生を受けて、

本市でも復興・復元に向けた支援金の受付が実施されております

が、本市における現在の寄附金額や寄附金の行き先及び使い道等に

ついて伺う。 

23 古波蔵 保 尚  

１ 教育長のこれまでの実績を伺う。 

２ 市長の政治姿勢について 

 (1) 選挙公約に対する市長の考えを伺う。 

 (2) 公約を破り、退職金を受け取る考えかを伺う。 

 (3) 公約を破り、給食の完全無償化を断念するかを伺う。 

 (4) 公約を破り、少年の船を断念するかを伺う。 

 (5) 市長は、西海岸開発浦添市素案を断念し、現行案を容認するの

かを伺う。 

 (6) 市長就任してから西海岸開発の進捗率とかかった経費を伺う。 

 (7) 市長就任してから南第一、第二地区土地区画整理事業の進捗率

とかかった経費を伺う。 

 (8) 浦添市上空を飛行する危険なオスプレイ及び米軍機の危険性に

ついての見解を伺う。 

 (9) ＡＮＡ ＳＰＯＲＴＳ ＰＡＲＫ 浦添及びアイム・ユニバー

スてだこホール周辺の清掃、除草等の管理について伺う。 

３ 福祉行政について 

 (1) 保育園において４月にゼロ歳児の定員割れが起きた場合の保育

士の給与について伺う。 

 (2) 小規模保育事業所の３歳児からの連携施設受け入れ問題につい

て伺う。 

24 又 吉 謙 一  

１ 社会教育施設の利用状況と運営について 

 (1) 浦添市立図書館 

 (2) 浦添市美術館 

２ 本市不登校児童生徒の状況と対策について 

３ 西海岸開発について 

                             以 上 


